

Mi experiencia publicando con licencia libre

Miguel Ortuño
II Jornadas de Cultura Libre
Fuenlabrada 2023
Universidad Rey Juan Carlos

<https://ofilibre.urjc.es>

Marzo de 2023



©2023 Miguel Ortuño
Algunos derechos reservados.
Este trabajo se distribuye bajo la licencia
Creative Commons Attribution Share-Alike 4.0

Presentación

- Esta es la experiencia de Miguel Ortuño en la *Convocatoria para el reconocimiento de publicación de asignaturas en acceso abierto 2022-2023*
- Siento no poder estar presente, muchas gracias a José Centeno por hablar en mi nombre
- Soy profesor en la Escuela de Ingeniería de Fuenlabrada (Antigua ETSIT)
- He presentado las asignaturas
 - Fundamentos de la Programación y de la Informática (Ingeniería Aeronáutica)
 - Laboratorio de Administración y Gestión de Redes y Sistemas (Ingeniería Telemática)

Razones para participar en la convocatoria

- Desde hace ¿20 años? publico en el web los materiales de mis asignaturas con licencia libre (sin duda por influencia de Jesús González-Barahona)
- Por tanto la razón para participar es obvia

Dificultades

- Muy pocas. Reorganizar un poco el material y subirlo a los repositorios propuestos

Beneficios

El tipo de licencia viene después, para mi lo fundamental es preparar buenos materiales para mis asignaturas

- Aporta mucho a la calidad de la docencia que el estudiante tenga como referencia lo que yo escribo, no unos apuntes víctima del fenómeno del *teléfono escacharrado*
 - Especialmente (pero no solo) porque en titulaciones TIC un porcentaje elevado de estudiantes trabajan y no vienen a clase. Para muchos somos una especie de UNED, pero sin las ventajas de la UNED. Este es un viejo problema, de difícil solución
- Como bonus, el material es útil para que cada año yo refresque los detalles de mis asignaturas

¿Por qué publicar con licencia libre?

- Una vez que los contenidos están hechos, a menos que tuviera intención de publicarlos en alguna editorial con licencia tradicional (jardín muy legítimo donde no tengo pensado entrar) no veo razón para restringirlos
- Consumo tantos materiales gratuitos en Internet que devolver un granito de arena me parece lo mínimo que debería hacer

Por último

- Gracias de nuevo a José Centeno
- Muchas gracias Jesús González-Barahona, Florencia Claes, Patxi Gortázar y a todo Ofilibre por la iniciativa

Addendum:

Con lo caro que está todo, el dinerillo extra me vendrá de perlas :-D